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PALABRAS DE LA ASOCIACIÓN CIVIL SOLAR EN ACTO DE TRANSFERENCIA DE LA 
SECRETARÍA TÉCNICA DE LA APOC 
 
Chimbote, 30 de noviembre de 2019 
 
 
MAURICIO: 
 

Buenas tardes.  
 
Es un enorme placer brindar unas palabras como director de la Asociación Civil Solar 
durante esta sesión que ocurre por primera vez en la historia del Encuentro, en el 
marco del primer proceso de transferencia de la Secretaría Técnica de APOC. 
 
Luego de estas breves palabras, la Secretaría Técnica de la Alianza pasará, de ser un 
cargo ocupado por Solar, a uno que será responsabilidad de otras dos organizaciones 
culturales:  
 
Art Restauro de Cusco y Comediantes Itinerantes de Trujillo.  
 
QUISIÉRAMOS PEDIRLES A LOS REPRESENTANTES DE ESTAS 
ORGANIZACIONES ALIADAS A SUMARSE A ESTE ESCENARIO.  
 
El acuerdo de transferir la Secretaría Técnica cada 2 años surgió desde la fundación de 
la APOC en el 2017 y como tal, marcó un derrotero específico para el crecimiento 
institucional de la Alianza.  
 
Este primer proceso de transferencia de roles, conocimientos y tecnologías se inició 
luego de la Reunión del Grupo Impulsor de la APOC que se realizó en Chiclayo, a 
inicios de este año. 
 
Hoy concluye, oficialmente.  
 

 
DIEGO: 
 

Como Coordinador Nacional de la Asociación Civil Solar, es un gran gusto para mí ser 
parte de este paso tan importante que está tomando hoy nuestra articulación.  
 
Mirando hacia atrás, podremos notar que los dos primeros años de la Alianza se 
concentraron en fortalecer nuestros principios como articulación, procesos, pautas y 
acuerdos internos, de tal manera que aquella visión colectiva que se tuvo hace mucho 
tiempo, pueda sostenerse sobre una infraestructura cívica, sólida, democrática y 
descentralizada.  
 
Creemos que la primera fase de ese proceso ha dejado varios resultados importantes.  
 
Nuestra estructura orgánica, marcada por un modelo sistémico donde interactúan 
Organizaciones Aliadas, Mesas de Trabajo, Comisiones, Grupo Impulsor y Secretaría 
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Técnica de la APOC, es el resultado de un proceso de diálogo y construcción 
ciudadana, intenso y comprometido. 
 
Como Secretaría Técnica hemos tenido el privilegio de trabajar estrechamente con 
todas las Organizaciones Aliadas, utilizando tecnologías digitales diversas y logrando 
encuentros presenciales cuando ha sido posible. Este rol nos ha permitido estar en 
contacto con todos ustedes, conocer más sobre sus procesos, sus posiciones, sus 
sueños y sus retos.  
 
Las Mesas de Trabajo activas en Arequipa, Chimbote, Cusco, Trujillo, Piura, Huacho y 
Ate, aquellas que estuvieron activas en Lambayeque y Lima Sur, así como las mesas 
temáticas sobre Participación y Cultura Viva Comunitaria, son instancias que funcionan 
como columnas de la APOC, el soporte principal de una estructura que aspira a ser 
nacional.  
 
Las acciones y proyectos que las Mesas de Trabajo despliegan nutren nuestros 
horizontes de posibilidad compartidos. Trabajar en conversación con ellas, ha sido un 
enorme placer y oportunidad para conocer más de cerca los retos que afrontamos como 
sociedad civil organizada en nuestros territorios. 
 
Por otro lado, las Comisiones de la APOC, que los últimos meses adoptaron varias 
funciones impulsadas originalmente por la Secretaría Técnica, en preparación para un 
modelo de responsabilidades más distribuido, han generado grandes lecciones y 
aprendizajes para el futuro de este proceso de incidencia que busca trabajar en distintos 
niveles. 

 
MAURICIO: 
 

En general, como Solar ha sido un gusto poder sentir que la construcción de criterios y 
principios, de pautas y acuerdos a la distancia y entre organizaciones sumamente 
diversas, es posible.  
 
La existencia de la Alianza y de este Encuentro son prueba de ello.  
 
Como Solar, creemos que la APOC es una muestra de una visión de la diversidad 
cultural encarnada en un colectivo: una plataforma para construir democracia cultural 
desde la participación, acción y la práctica ciudadana.  
 
Más allá de todo, la APOC constituye una visión para la transformación. 
 
No la abandonemos. 

 
DIEGO: 
 

Como Solar, creemos que haber puesto a la Agenda de Incidencia Compartida como 
uno de nuestros horizontes principales, nos define como una gran comunidad de 
voluntades colectivas.  
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Haber logrado una primera y segunda versión de este documento cuyo proceso de 
elaboración y participación ciudadana tiene mayor alcance que algunas políticas 
nacionales de nuestro sector, constituye un logro de enorme importancia.  
 
Ojalá podamos seguir en ese camino, y convertir a la Agenda en una herramienta cada 
vez más transformadora.  
 
La relación entre la Agenda y el Programa Permanente de Pre/Encuentros, es muy 
potente. Los nuevos Pre/Encuentros, ojalá que en regiones donde aún no hemos 
incidido, nutrirán y fortalecerán la Tercera Agenda de Incidencia Compartida, que 
esperamos evolucione y se amplíe a lo largo de los años. 

 
 
MAURICIO: 
 

A la Secretaría Técnica 2, la nueva Secretaría Técnica que se instalará desde hoy hasta 
el 2021, le deseamos toda la suerte en este cargo que voluntariamente han asumido, 
ahora desde dos regiones del Perú.  
 
Les recordamos que en dos años hemos creado conjuntamente bases compartidas 
sobre las cuales podrán apoyarse para lograr que la Alianza Peruana de 
Organizaciones crezca y siga madurando.  

 
DIEGO: 
 

Confíen en nuestro proceso como colectivo.  
 
MAURICIO: 
 

Valoren sus disensos.  
 
DIEGO: 
 

Mantengan nuestro principio de comunicación abierta, donde todas las Organizaciones 
Aliadas sabemos siempre qué, hacia dónde, por qué, y cómo estamos avanzando, 
pudiendo incidir en nuestro propio proceso compartido desde instancias diversas y 
ahora, institucionalizadas.   

 
MAURICIO: 
 

Esperamos que, en dos años, en el marco del 7mo Encuentro en 2021, cuando estén 
en un estrado como este, transfiriendo este rol a otra organización u organizaciones, 
sientan como nosotros, que han contribuido con ciertos avances que benefician al 
colectivo en su conjunto, que demuestran que la sociedad civil organizada puede 
impactar y transformar varios de nuestros mundos. 
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DIEGO: 
 

Recordemos que uno de los principios que hemos manejado desde el inicio de la APOC 
es que no debemos hablar por otros, y que aún, en este espacio del Encuentro y en el 
proceso de la Alianza, no estamos aún todas y todos incluidos.  

 
Declarar que estamos permanentemente incompletos, que siempre nos va a faltar 
escucharnos más e integrarnos más con otros de otras regiones, realidades culturales, 
géneros, lenguas, edades y prácticas, es una buena pauta para orientar el futuro de 
nuestro proceso. Por eso la importancia del Programa Permanente de Pre/Encuentros.  

 
MAURICIO: 
 

La transferencia de la ST busca transferir conocimientos, fortalecer capacidades de 
gestión, descentralizar esta gestión, contribuir al fortalecimiento institucional de la 
Alianza como entidad ciudadana, independiente y democrática. Se busca, además, 
mejorar la calidad de la gestión de la Secretaría Técnica, partiendo de evaluaciones de 
lo logrado en gestiones anteriores y la proyección de objetivos de gestión hacia el futuro  

 
Lograr este recambio de Secretarías Técnicas es una señal de madurez y coherencia 
de nuestra aun joven propuesta colectiva.  

 
DIEGO: 
 

Esta Alianza — de la que no nos vamos a separar completamente— es una expresión 
de generosidad e imaginación que demanda a su ST una inversión de voluntades y 
cambios respecto a su forma de trabajar, su forma relacionarse ante el resto de aliadas 
y antes los numerosos agentes de la sociedad con los que dialogara por encargo de las 
organizaciones a las que acompaña. 

 
MAURICIO: 
 

Ha sido un privilegio servir como la primera Secretaría Técnica de la Alianza, y vemos 
con mucho entusiasmo la construcción que se realizará, sobre las bases que hemos 
construido.  

 
Sigamos adelante. 

 
Gracias. 

 
  
 
 
 
 
 


